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Ощутимая помощь
 ► Многодетные семьи, проживающие на территории 

Белгородчины, имеют возможность получить до 450 тыс. 
рублей на погашение ипотеки.

Помощь от государства положена семьям, в которых с 1 января 2019 года по 31 
декабря 2023 года родился третий или последующий ребёнок, а кредитный договор 
заключён до 1 июля 2024 года. Для участия в программе учитываются также усынов-
лённые дети.

Выплату назначают в рамках программы помощи многодетным семьям в погаше-
нии основного долга или процентов по ипотеке, оформленной на покупку или строи-
тельство жилья.

Для участия в программе необходимо подать онлайн-заявку через портал Госуслуг.
Получить дополнительную информацию можно  на официальном сайте ДОМ.РФ  

либо позвонив  на горячую линию ДОМ.РФ по номеру телефона 8(800)775-11-22.

УВАЖАЕМЫЕ СТУДЕНТЫ!
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Поздравляю вас с Днём российского студенчества! 
В Татьянин день хочу поздравить всех белгородцев, ведь практически каждый из 

нас в разное время учился в вузе или техникуме, а сейчас вспоминает эти годы как 
самое лучшее время жизни.

Сегодня большинство студентов региона обучается в объективно непростых ре-
алиях, занимается дистанционно. Несмотря на все сложности, вы, дорогие друзья, 
добиваетесь серьёзных успехов. Проявляете высокую заинтересованность в по-
лучении знаний и специальностей. Продолжаете научно-исследовательскую дея-
тельность, создаёте собственные инновационные продукты и прорывные решения. 

Вы отлично заявляете о себе на всероссийских и международных конкурсах, 
составляете достойную конкуренцию тем, кто находится в более выигрышных ус-
ловиях. В прошлом году порядка 3,5 тысячи студентов белгородских вузов стали 
победителями и призёрами престижных интеллектуальных состязаний. Ребята из 
профессиональных образовательных организаций региона завоевали более 1,6 
тысячи наград на всероссийском уровне, в том числе 18 медалей в чемпионатах 
профессионального мастерства.

Очень важно, что в судьбоносный для Родины период вы, дорогие друзья, на-
ходитесь в самом центре добровольческой работы. Тысячи из вас помогают нашим 
бойцам и людям, попавшим в беду. Количество совершённых вами добрых дел с 
начала специальной военной операции невозможно сосчитать. Огромное вам спа-
сибо!

Дорогие студенты! Трудные времена обязательно пройдут. Жизнь вернётся в 
прежнее русло. Уверен, у нас с вами всё будет хорошо! На родной белгородской 
земле вы реализуете все свои планы и мечты! А мы вам в этом поможем.

Желаю вам крепкого здоровья, веры в лучшее, успехов, верных друзей, настоя-
щей любви и огромного счастья!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Быстро и комфортно
 ► Между Воронежем и Белгородом с 14 января курсируeт 

современный рельсовый автобус РА-3 «Орлан», который 
пришёл на смену поезду РА-2. 

Это позволило на 20 минут сократить время в пути следования и повысило привле-
кательность поездок для пассажиров.

Первым рейсом «Орлана» в Белгород прибыл начальник Юго-Восточной железной 
дороги Павел Иванов. На железнодорожном вокзале города поезд встречал губер-
натор Вячеслав Гладков. Главе региона рассказали о характеристиках нового под-
вижного состава.

- Помимо увеличения скорости и количества мест для пассажиров, в этих поез-
дах предусмотрены места для людей с ограниченными возможностями здоровья. Они 
оснащены  удобными подъёмниками и универсальными санитарными комплексами. 
Время в пути теперь составляет 3 часа 50 минут. Железнождорожный маршрут со-
единяет крупные города нашего региона - Белгород, Губкин и Старый Оскол, - отметил 
Вячеслав Гладков.

В «Орлане» 131 посадочное место, обновлённая система информирования пасса-
жиров, климатическая система с обеззараживателем воздуха.

Напомним, что рельсовый автобус по маршруту Белгород - Старый Оскол - Воро-
неж был запущен в начале мая прошлого года. За восемь месяцев он перевёз около 
десяти тысяч пассажиров.

ФОТО BELREGION.RU

В благодарность защитникам неба
 ► Мурал, посвящённый 

военнослужащим ПВО, 
появится на фасаде 
многоэтажного дома 
на улице Преображенской.

Инициаторами его создания выступило 
движение дочерей офицеров «Катюша». По 
информации пресс-службы регионального 
правительства, на мурале будет изображён 
богатырь со щитом, который закрывает от 
ракет драматический театр и жилые дома 
Белгорода. На создание масштабного ри-
сунка у художников уйдёт 2-3 дня и около 
четырёхсот банок краски.

Жителям областного центра предлагают 
проголосовать за надпись, которая будет 
размещена под изображением богатыря. На 
выбор представлены три варианта: «Русско-
му воинству - от движения дочерей офице-
ров «Катюша», «Верим в Победу, знаем, что 
защитите!», «Защитникам неба - от движе-
ния дочерей офицеров «Катюша».

ФОТО BELREGION.RU

Модельный павильон
 ► На остановке общественного транспорта «Улица Конева» 

в конце января начнутся строительные работы по установке 
современного павильона.

Об этом сообщила пресс-служба городской администрации. В павильоне разме-
стят торговую точку по продаже кондитерских изделий. Кроме того, на этой остановке 
общественного транспорта будет интерактивное информационное табло, зарядная 
станция USB, Wi-Fi роутер и ночная LED-подсветка.

Отметим, что проект выполнен в соответствии с новой концепцией остановоч-
ных комплексов на территории областного центра. Работы по созданию модельного 
павиль она планируется завершить в феврале нынешнего года.

ФОТО BELADM.RU

Масштабное озеленение
 ► Весной в Белгороде высадят тысячу деревьев и около 

десяти тысяч кустарников.

Об этом рассказал в ходе прямого эфира глава городской администрации Вален-
тин Демидов. Он согласился с мнением жителей областного центра, что Белгород 
должен быть зелёным и цветущим. Валентин Валентинович пообещал к началу се-
зона опубликовать на своей странице в социальных сетях инфографику, на которой 
будет указана локация высадки саженцев деревьев и кустарников. 

- Участков для высадки на весенний и осенний периоды сейчас определено поряд-
ка тридцати. К началу сезона планирую опубликовать у себя в соцсетях инфографику 
с конкретными местами высадки растений и сроками проведения работ по озелене-
нию, - сообщил глава городской администрации.

Водителям на заметку
 ► Календарь дней бесплатной парковки обнародован пресс-

службой Белгородского городского Совета.

Безвозмездно оставлять машину в парковочных карманах вдоль улиц в текущем 
году можно будет в выходные (суббота и воскресенье), а также праздничные дни: 23-
24 февраля, 8 марта, 8-9 мая, 12 июня, 12 июля и 6 ноября.

Отметим, что в нынешнем году в Белгороде будет 118 дней бесплатной парковки 
автотранспорта.
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 ► На 57-й сессии 
Белгородского городского 
Совета VI созыва был 
избран мэр города.

Итоги работы комиссии по проведению 
конкурса на замещение должности мэра 
Белгорода огласил её председатель 
Сергей Курганский. Представленные 
кандидатами программы социально-эко-
номического развития города и проекты 
структуры мэрии были оценены следую-
щим образом: Валентин Демидов - 288 
баллов, Евгений Сошенко - 227 баллов, 
Владимир Бывшев - 128 баллов.

Депутаты приняли решение признать 
конкурс состоявшимся. В бюллетени для 
тайного голосования были внесены име-
на трёх кандидатов.

Претенденты на должность мэра вы-
ступили перед народными избранниками 
в порядке очерёдности, которая опреде-
лялась с учётом количества набранных 
баллов.

Первым свою программу социально-
экономического развития Белгорода на 
двухлетний период изложил Валентин 
Демидов. Он подчеркнул, что приорите-
том деятельности администрации горо-
да и основой для бюджетно-финансовой 
политики должно стать мнение жителей 
Белгорода, а также их потребности в ре-
шении важных вопросов. 

Валентин Валентинович заявил, что 
благодаря системной профессиональ-
ной работе бизнеса и органов власти 
в прошлом году удалось не допустить 
провалов практически ни в одной сфе-
ре деятельности. Достигнутые темпы 
развития экономики города предстоит, 
как минимум, сохранить. Следует при-
влекать инвестиции и активизировать 
работу по обеспечению наполняемости 
доходной части муниципального бюдже-
та. Значимую роль в развитии экономики 
Белгорода, по мнению Валентина Де-
мидова, могут сыграть субъекты малого 
предпринимательства. Городские власти 
должны оказывать бизнесу максималь-
ную поддержку.

Валентин Валентинович подробно рас-
сказал о планах развития коммунальной 
и транспортной инфраструктур областно-
го центра. В числе серьёзных задач: вы-
нос за городскую черту магистрального 
газопровода Шебекино - Курск - Брянск, 
реконструкция центральных очистных со-
оружений и рекультивация старой свалки.

Намечено благоустройство Централь-
ного парка культуры и отдыха, набереж-
ной реки Везёлки и центрального город-
ского пляжа. При поддержке губернатора 
Вячеслава Гладкова эти работы могут 
начаться уже в нынешнем году. 

Особое внимание следует уделить 
безопасности жителей столицы пригра-
ничного региона. 

- Мероприятия гражданской обороны 
в рамках компетенции муниципалите-
та мы обязаны выполнять системно и 
заблаговременно. Мы должны создать 
полноценную эффективно функциониру-
ющую систему, обеспечив согласован-
ность действий всех служб, в том числе 
в рамках межведомственного взаимодей-
ствия, - заявил Валентин Демидов.

В докладе кандидата были также упо-
мянуты конкретные действия по разви-

тию в Белгороде образования и культуры, 
социальной защиты населения и спорта.

Что касается местного самоуправле-
ния, то его следует «перезагрузить», со-
хранив при этом лучшие практики. Идея 
создать в городе управы, по мнению Ва-
лентина Валентиновича, была правиль-
ной. Однако за прошедшие три года они 
так и не стали полноценными органами 
самоуправления в округах. 

- Помимо основной задачи - коммуни-
кации с жителями, управы следует на-
делить дополнительными функциями и 
полномочиями. В их числе контроль за 
выполнением плановых муниципальных 
заданий, а также качеством санитарного 
содержания и очистки подведомствен-
ных территорий, - констатировал Вален-
тин Демидов.

Предложено поменять у горожан и 
представление о ТОСах. Необходимо 
сформировать новое поколение лидеров 
этих общественных структур. Они долж-
ны быть готовы к принятию взвешенных 
и экономически обоснованных решений, 
брать на себя ответственность за разра-
ботку и реализацию грантовых проектов. 

- Самоорганизация граждан для раз-
вития территорий будет способствовать 
созданию в Белгороде «соседского цен-
тра» - общественного пространства, в 
котором горожане смогут собираться для 
совместного досуга, общения и реализа-
ции различных инициатив, - отметил Ва-
лентин Валентинович.

Депутаты поинтересовались у канди-
дата его видением развития экономики 
Белгорода, а также способами повыше-
ния эффективности управления город-
ским хозяйством.

- Главная задача - увеличить соб-
ственные доходы. Что касается межбюд-
жетных трансфертов, за счёт которых 
планировались расходы капитального 
характера, то все прекрасно понимают, 
в каких условиях формировался бюд-
жет этого года. Нельзя закладывать рас-
ходные обязательства, которые потом 
трудно будет обеспечить. Наша задача: 
сделать аудит расходных обязательств и 
определить самые необходимые, - отве-
тил Валентин Демидов.

По поводу эффективности управления 
городским хозяйством, то здесь, по сло-

вам кандидата, имеются большие резер-
вы. Муниципальное задание, к сожале-
нию, пока носит достаточно формальный 
характер. 

Вторым на трибуну вышел Евгений 
Сошенко. Его проект развития изобило-
вал предложениями по строительству в 
Белгороде не только нового жилья, но 
и крупных спортивных, культурных и до-
рожно-транспортных объектов. Депутаты 
в ходе обсуждения задавали кандидату 
вопросы, где на всё это взять средства и 
как затем эффективно использовать со-
оружения. 

В заключение выступил Владимир 
Бывшев. Кандидат импровизировал и 
ставил острые вопросы, рассуждал о 
многих проблемах и предлагал нестан-
дартные варианты их решения. 

Перед тем как приступить к процедуре 
тайного голосования, заместитель губер-
натора Ольга Медведева обнародовала 
письмо главы региона Вячеслава Гладко-
ва, которое он направил несколько дней 
назад в адрес Белгородского городского 
Совета. Губернатор высказал поддержку 
кандидатуре Валентина Демидова.

«Валентин Валентинович имеет хо-
роший управленческий опыт и обладает 

профессиональными компетенциями для 
успешного решения серьёзных задач, 
стоящих перед Белгородом. Уверен, что 
в должности главы городской админи-
страции Валентин Демидов оправдает 
ваше доверие и ожидания жителей Бел-
города», - говорится в письме.

По результатам тайного голосования 
за кандидатуру Валентина Демидова 
отдали свои голоса 33 из 36 депутатов. 
Кандидатура Евгения Сошенко получила 
один голос. За Владимира Бывшева ни-
кто не проголосовал. Кроме того, два из-
бирательных бюллетеня были признаны 
недействительными.

Валентин Демидов поблагодарил де-
путатов городского Совет за оказанное 
ему доверие и  избрание на должность 
мэра.

- Для меня это большая честь и боль-
шая ответственность. Белгород - совре-
менный, развивающийся и комфортный 
город. Наша задача - сделать жизнь 
горожан ещё лучше. Уверен, что вме-
сте с депутатским корпусом и при под-
держке регионального правительства 
мы сможем добиться всех поставленных 
целей и сделать наш город самым луч-
шим в стране, - сказал Валентин Вален-
тинович.

Нового мэра от имени губернатора 
и правительства области поздравила 
Ольга Медведева.

- Депутаты оказали вам доверие вы-
полнять очень сложные обязанности гра-
доначальника. Решение задач по разви-
тию города возможно только совместно 
с его жителями. Важно, чтобы вы слыша-
ли горожан, работали над проблемами 
и воспринимали их как личные, - заявила 
Ольга Ильинична.

Председатель городского Совета Ва-
дим Радченко поздравил нового мэра на 
своей странице в социальных сетях. Он 
отметил, что депутаты практически еди-
ногласно проголосовали за кандидатуру 
Валентина Демидова.

«Ваше желание возглавить областной 
центр приграничного региона в столь не-
простое время означает уверенность в 
выбранных стратегии и тактике, в соб-
ственных силах. Убеждён, что управ-
ленческий опыт позволит вам успешно 
решать задачи муниципалитета. Пусть 
ваши энергия и профессионализм будут 
и впредь способствовать развитию Бел-
города. Желаю успехов во всех начина-
ниях и рассчитываю на эффективное со-
трудничество», - написал председатель 
городского Совета.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Валентин Демидов:

«Только работая сообща, 
мы сможем реализовать всё задуманное»

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Депутаты приняли решение дать со-
гласие на вхождение муниципального 
казённого предприятия «Белгорзелен-
хоз» в состав учредителей автономной 
некоммерческой организации «Зелёная 
инфраструктура городов». Упомянутая 
организация была создана в декабре 
2021 года и занимается исследованиями 
и разработками в сфере естественных 
наук. Отметим, что её проект разработки 
системы инжиниринга городских урбобио-
ценозов входит в портфель Белгородско-
го научно-образовательного центра ми-
рового уровня «Инновационные решения 
в АПК».

Городской Совет обратился с предло-
жением к региональному правительству 
возвратить в муниципальную собстве-
ность детский сад № 63, здание которо-
го было капитально отремонтировано по 
программе, инициированной губернато-
ром Вячеславом Гладковым. За полго-
да строители обновили фасад, привели в 

порядок инженерные сети и внутренние 
помещения, а также благоустроили тер-
риторию детского сада. На капитальный 
ремон объекта из регионального бюдже-
та выделено около 57 млн рублей. 

- Это учреждение дошкольного об-
разования рассчитано на 145 мест. Оно 
сможет вновь принять детей после полу-
чения разрешительного заключения Рос-
потребнадзора, - рассказала руководи-
тель городского управления образования 
Ирина Гричаникова.

В завершение сессии депутаты при-
няли решение поощрить благодарствен-
ным письмом председателя городского 
Совета старших помощников прокурора 
Оксану Коноплянко и Анну Оськину, а 
также помощников прокурора Анастасию 
Каменеву и Ольгу Матвиенко. Награда 
будет вручена сотрудникам надзорного 
ведомства за личный вклад в развитие 
правотворчества и местного самоуправ-
ления в Белгороде.

Об инициативах, 
обращениях и награждениях

 ■ Сессия

 ► Во второй части внеочередной сессии городского Совета 
были рассмотрены текущие вопросы, стоящие на повестке 
дня.

В настоящее время ими оборудованы 
три автобусные остановки: «Переулок 
Декабристов», «Ул. Привольная», а так-
же конечная остановка 33-го маршрута. 
Строительные работы выполнены в кон-
це декабря силами управления «Белгор-
благоустройство». 

«С городским управлением архитекту-
ры вернёмся к обсуждению вида остано-
вочных павильонов. Они не только долж-
ны укрывать пассажиров от непогоды, 
но и иметь привлекательный вид. Кроме 
того, павильоны должны быть выполнены 

в едином стиле. Пока многие объекты в 
Белгороде не соответствуют этому тре-
бованию. Возьмём вопрос на контроль», - 
написал на своей странице в социальных 
сетях председатель городского Совета 
Вадим Радченко.

Напомним, что исполнение наказов 
избирателей является важным направле-
нием депутатской деятельности. На 1 ян-
варя прошлого года в реестре значились 
242 наказа избирателей. За четыре года 
были выполнены 177 наказа на общую 
сумму почти полтора миллиарда рублей.

На своей странице в социальных се-
тях Валентин Валентинович написал:

«Мне нужен новый подход к плани-
рованию. У каждой структуры свои по-
казатели эффективности. Одно тре-
бование для всех - понятный план 
работы на ближайший год. Ранжирова-
ние  задач. Конкретные цели и пути их 
достижения. Контроль будет строгий. 
Оценка по результатам. Что я хочу по-
лучить:  эффективную работу муници-
палитета, а также слаженную команду, 
которая справится с поставленными це-
лями». 

Мэр определил акценты на ближай-
шие месяцы. Среди них интеграция не-
скольких ведомств в одну цифровую 
платформу - МИАС. Это необходимо 

для повышения качества работы пред-
приятий ЖКХ и управ.

Что касается управ, то Валентин Де-
мидов дал поручение начать подготовку к 
их «перезагрузке». Для этого необходимо 
разработать новые регламенты, а также 
внести изменения в нормативные доку-
менты.

На совещании также обсудили подго-
товку к весне. Глава городской админи-
страции поручил представить планы-гра-
фики выполнения различных работ. 

«Регулярно буду проводить расширен-
ные совещания с участием всех смежных 
ведомств, в том числе силовых, ресурсо-
снабжающих, управляющих компаний и 
т. д. Вижу, что во многих ситуациях не хва-
тает диалога», - написал градоначальник.

Новый подход 
к планированию

 ■ Цели

 ► Глава городской администрации Валентин Демидов 
на следующий день после своего избрания провёл совещание 
с заместителями и руководителями подразделений мэрии 
с целью обсудить формат и приоритеты дальнейшей работы. 

Жители области в период с 6 по 13 
января направили властям 2192 обраще-
ния. 

Если в конце года в лидерах была 
тема о проблемах в ЖКХ, то в длинные 
праздничные выходные первенство пере-
шло к системе обращения с твёрдыми 
коммунальными отходами (ТКО). Белго-
родцы интересовались графиком вывоза 
мусора, нормами уборки отходов и нали-
чием контейнеров.

Тема ЖКХ с 326 обращениями за не-
делю переместилась на вторую строчку 
рейтинга. По-прежнему белгородцы чаще 
всего жалуются на качество отопления. 
Кроме того, поступило немало обраще-
ний граждан по поводу водоснабжения. 

Третью строчку рейтинга разделили 
между собой темы общественного транс-
порта и дорожной сети. Белгородцы за-

давали вопросы по графику движения 
автобусов, а также по ремонту и строи-
тельству дорог.

Первую пятёрку ранжира замыкает со-
циальная защита населения - 226 об-
ращений. В начале года возросло число 
вопросов, которые касаются различных 
социальных выплат и порядка их назна-
чения. 

Напомним, что решить возникшую 
проблему либо получить оперативный 
ответ на интересующий вопрос неслож-
но. Достаточно оставить комментарий 
или написать в личные сообщения офи-
циального сообщества ведомства в со-
циальных сетях. Система «Инцидент 
менеджмент» зафиксирует поступившее 
обращение, а специалисты ЦУР в свою 
очередь направят его в соответствующую 
структуру власти.

Пишите, и вам ответят  ■ Рейтинг

 ► Традиционный рейтинг по актуальным темам, которые 
волнуют белгородцев, обнародовал Центр управления 
регионом.

В их число вошли восемь проектов жи-
телей областного центра. Победителями 
в конкурсе «Решаем вместе» стали:

- ремонт подпорной стены на проспек-
те Ватутина, 4;

- обустройство спортивной площадки с 
благоустройством дворовой территории 
на ул. Королёва, 10;

- обустройство детской игровой пло-
щадки с благоустройством прилегающей 
территории в районе кинотеатра «Русич»;

- обустройство детской игровой пло-
щадки на ул. Садовой, 118г;

- благоустройство дворовой террито-
рии и ремонт проезда по Белгородскому 

проспекту, 32 и 34, а также ул. Дзержин-
ского, 10, 17, 19, 21 и 23;

- обустройство детской игровой пло-
щадки на ул. Набережной, 7;

- благоустройство дворовой террито-
рии с обустройством детской игровой и 
спортивной площадок на Народном буль-
варе, 63а;

- обустройство детской игровой и спор-
тивной площадок на проспекте Славы, 38 
и 40, а также ул. Князя Трубецкого, 39а.

Напомним, что в прошлом году на тер-
ритории Белгорода было реализовано 95 
инициативных проектов.

ФОТО BELREGION.RU

Воплощение мечты  ■ Конкурс

 ► Лучшие инициативы белгородцев определила комиссия 
под председательством губернатора Вячеслава Гладкова.

Для удобства пассажиров  ■ Транспорт

 ► Павильоны на остановках общественного транспорта 
установлены по наказам избирателей на улицах Привольной 
и Сумской.
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- Жители многоквартирных домов обя-
заны выносить ёлки, которые у них стоя-
ли все новогодние праздники, на контей-
нерные площадки, предназначенные для 
складирования крупногабаритных отхо-
дов. Ну а жители частных домовладений 
должны и могут выносить ёлки в соответ-
ствии с графиком вывоза крупногабарит-
ных отходов, - рассказал глава управы 
№ 25 «Донецкая» Роман Дубров. 

Центр экологической безопасности 
ежедневно обеспечивает бесперебой-
ный вывоз мусора. В задачи центра так-
же входит сбор и вывоз пожелтевших 
красавиц на свалки для твёрдых быто-

вых отходов для их дальнейшей перера-
ботки в опилки. Но с каждым годом всё 
меньше людей на праздники ставят жи-
вую красавицу.

- В последнее время жители чаще 
стали ставить искусственные ели, по-
этому не так много на площадках имен-
но живых, настоящих елей, - поделился 
Роман Дубров.

Звучит странно, но экологические ор-
ганизации и фонды всё чаще рекоменду-
ют отказаться от искусственного дерева 
на Новый год в пользу настоящего. Все 
потому, что переработать живую ёлку 
проще, чем искусственную.

Здесь на постоянной основе проживает 
140 человек старшего возраста, из кото-
рых 52 - маломобильные, без возможности 
самостоятельного передвижения. Всем 
постояльцам без определённого места 
жительства в центре оказывают помощь 
соцработники, психологи, священнослу-
жители, специалисты по пенсионному обе-
спечению и миграционной службы и дру-
гие. В приюте бесплатно кормят трижды 
в день, обеспечивают одеждой, обувью и 
предметами первой необходимости. Кро-
ме того, помогают и с восстановлением 
утерянных документов.

Напомним, что в 2021 году по поручению 
губернатора центр капитально отремонти-
ровали. В здании обновили туалетные и 
душевые комнаты, перестелили и утепли-
ли кровлю, сделали косметический ремонт 
мест общего пользования, прилегающую 

территорию заасфальтировали, постави-
ли забор. В ближайшее время установят 
МАФы, чтобы постояльцам было комфор-
тно проводить время на свежем воздухе.

Губернатор Вячеслав Гладков дал по-
ручение первому замглавы администра-
ции города Белгорода - за весну и лето 
2023 года озеленить территорию центра, а 
также утеплить и обновить фасад здания. 
Косметический ремонт внутренних поме-
щений центра должен выполняться еже-
годно.

- Мы обязательно должны заняться бла-
гоустройством двора социального центра 
и поставить беседки, лавочки. Тут должно 
быть комфортно и безопасно, - подчеркнул 
Вячеслав Гладков.

Добавим, что благотворительная орга-
низация «Милосердие и забота» существу-
ет в областном центре с 1994 года.

Для комфорта и безопасности  ■ Благотворительность

 ► Руководитель Белгородской области Вячеслав Гладков 
навестил подопечных социально-реабилитационного центра 
«Милосердие и забота» в Белгороде.

Ёлки - в опилки  ■ Экология

 ► Иголки на ёлках в домах белгородцев начали осыпаться, 
это значит, что праздники закончились и пора пушистым 
красавицам тоже уходить. Главное - знать, куда их девать. 
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В Белгороде продолжается техническое 
перевооружение и реконструкция 
объектов тепло- и водоснабжения 
в рамках инвестиционной программы.

● ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ
В 2022 году отремонтировали котельное 
оборудование на Белгородской ТЭЦ, 
котельных «Южная» и «Западная», ГТУ-
ТЭЦ «Луч».
На четырёх объектах заменили 371 
метр магистральных сетей горячего и 
холодного водоснабжения.

● ВОДОСНАБЖЕНИЕ
Завершено строительство новой главной 
канализационной станции. Объект 
обеспечивает отведение сточных вод 
северной и центральной частей города 
на очистные сооружения.
Построен канализационный коллектор 
протяжённостью 1,2 км. К нему 
подключили 9 домов на улицах Красных 
Партизан и Первомайской. 
Началось строительство коллектора 
от канализационно-напорной 
станции до главных очистных 
сооружений и капитальный ремонт 
самотечного, проходящего по проезду 
Автомобилистов. Протяжённость 
первого объекта - 9,6 км, второго - 3,7. 
Капитально отремонтировано 1,22 км 
канализационных и водопроводных 
сетей.
Проводились работы по реконструкции 
очистных сооружений.

В ТЕМУ »

В столице региона почти за 2 млрд 
рублей выполнят работы по ремонту 
канализационного коллектора и строи-
тельству напорного коллектора.

Губернатор Белгородской области 
на выездном совещании вместе с заме-
стителем Константином Полежаевым, 
главой администрации Белгорода Ва-
лентином Демидовым и гендиректо-
ром Белоблводоканала Александром 
Николаевым осмотрели ход работ по 
капремонту самотечного канализацион-
ного коллектора, проходящего по про-
езду Автомобилистов в областном цен-
тре. Его общая протяжённость - 3741 м. 
Обновление началось ещё в 2022 году. 
После капремонта к концу 2023 года 
ожидается снижение аварийности и ЧС. 
Реализация проекта направлена на обе-
спечение надёжной и бесперебойной 
работы системы коммунальной инфра-
структуры.

Также Вячеслав Гладков проверил 
работы по строительству напорного кол-
лектора общей протяжённостью более 
9382 м на улице Донецкой, 20. Работы 
начались ещё в прошлом году. Гото-
вый объект создаст возможности под-

ключения новых абонентов жилфонда 
и увеличения перспективной произво-
дительности системы коммунальной 
инфраструктуры для дальнейшего раз-
вития Белгорода и пригорода. Вячеслав 
Гладков планирует лично раз в месяц 
проверять ход модернизации инфра-
структурных сооружений водоснабже-
ния и водоотведения в Белгороде.

- В наглядном виде необходим точ-
ный график с полным перечнем всех вы-
полняемых работ на каждом таком объ-
екте. Все эти работы по строительству 
и капремонту должны быть выполнены 
в полном объёме до 1 декабря 2023 
года, - поручил Вячеслав Гладков.

ФОТО BELADM.RU

Заботы о воде  ■ Проект

 ► Губернатор 
Вячеслав Гладков 
проинспектировал 
ход работ 
по модернизации 
инфраструктурных 
сооружений 
водоснабжения 
и водоотведения 
в Белгороде.
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Наша молодёжь

 ► В Белгородской 
галерее фотоискусства 
им. В.А. Собровина 
открылась выставка 
молодых фотохудожников. 
Все представленные 
работы - победители 
всероссийских конкурсов.

В малом зале галереи открылась вы-
ставка «ФотоВЗГЛЯДЫ», собравшая рабо-
ты юных учеников фотостудии «Взгляд». 
Интересно, что всем авторам на момент 
создания снимков было от 11 до 17 лет, и 
каждый со своей работой смог отметиться 
достижениями на уровне страны.

Поздравить юных фотографов с откры-
тием их персональной выставки пришли 
почётные гости. С приветственным сло-
вом выступила руководитель управле-
ния культуры администрации Белгорода 
Ольга Лесных. Она поделилась своими 
надеждами по поводу будущего белго-
родской фотографии.

- Видно, что это молодые авторы, 
молодая душа и новый драйв. Хочу по-
желать ребятам вдохновения, добиться 
высот и стать известными фотохудожни-
ками, - сказала она.

Присоединился к поздравлениям и 
Александр Зарубин, директор лицея 
№ 38, выпускниками и учащимися которо-
го являются ученики фотостудии.

- Первое чувство, которое возникает, - 
это радость. Радость за детей и за то, 
что у них есть дело, которое приносит им 
эмоции. Творчество - это как раз то, что 
позволяет эти эмоции получить. 

Работы своих коллег также оценил 
председатель белгородского отделения 
Союза фотохудожников России Алексей 
Плешков. Как он сам признался, выстав-
ка произвела на него неожиданное впе-
чатление:

- Я думал, что у нас детской фотогра-
фии в городе нет: так повелось, что её не 
видно. Тут на удивление стабильная сту-
дия, которая работает уже очень долго, 

и результат мы все знаем. Это действи-
тельно хороший уровень! С радостью 
ждём вас в перспективе в Союзе фотоху-
дожников.

Первой большой победой фотостудии 
«Взгляд» стал снимок 16-летней Викто-
рии Цукановой «Притяжение». Сейчас 
автору этой фотографии уже более 30 
лет, а портфолио студии с тех пор попол-
нило немало качественных работ подрас-
тающих дарований.

- Когда мы выбирали, какие рабо-
ты выставить, то насчитали около 200 
возможных снимков. При желании мы 
можем занять ими оба зала и фойе, - 
шутливо констатировал руководитель 
фотостудии Виталий Абессонов. - В 
итоге решили, что начнём с небольшо-
го, но самого главного в галерее места - 
зала Собровина. Мне кажется, работы в 
какой-то мере соответствуют духу Вита-
лия Ануфриевича, и мы рады, что они 
здесь нашли своё место.

Дарья Базарова всего несколько ме-
сяцев занимается фотографией, однако 
первые результаты не заставили себя 
долго ждать. Для победы девушке при-
шлось отойти от привычных снимков и 
сконцентрироваться на работе с цветом. 
В результате появилась серия снимков 
под названием «Акценты».

- Они были сделаны во Владимире 
на заводе по производству ламината, 
- объясняет Дарья. - Необычная цвето-
вая гамма завода показалась мне ин-
тересной, и я решила сделать из этого 
серию снимков. Обычно я делаю пей-
зажные или бытовые работы, а здесь по-
думала поэкспериментировать с новыми 
формами.

Не менее примечательна серия работ 
Александра Калигаева под названием 
«Паноптикум». По его словам, он любит 
рассматривать обычные предметы с нео-
жиданных ракурсов. О своих снимках мо-
лодой человек рассказывает с большим 
увлечением и знанием дела. 

- В данном случае на всех фотографи-
ях один и тот же объект - обычная лин-
за, - поясняет он. - Например, на одном из 
фото она находится в кадре, где на одной 
из сторон расположен простой скотч. За 
счёт того, что по краям линзы искажения 
больше, чем в центре, изображение сли-
вается, рождая такой эффект. Вся серия - 
это эксперименты с этим предметом.

Всего на выставке представлено около 
40 фотографий. Работы-победители бу-
дут украшать стены галереи до середины 
февраля. 

Никита МИГУЛИН 
ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

 ► В области открылось 
первичное отделение 
Российского движения 
детей и молодёжи 
«Движение первых».

Белгородский филиал начал свою ра-
боту на базе гимназии № 3 и уже принял 
в свои ряды 50 школьников. Открытие 
отделения инициировали сами ученики. 
По словам активного участника движе-
ния, ученика гимназии Дениса Левшина, 
всё началось с молодёжного конкурса, 
успешное завершение которого придало 
ребятам уверенности и позволило за-
явить о себе.

- Изначально это было связано с Все-
российским конкурсом соавторов Рос-
сийского движения детей и молодёжи, и 
уже потом на базе того, что мы вошли 
в топ-20 команд этого конкурса, решили, 
оперируя этой победой, подать такую 
инициативу нашему директору, - расска-
зал он.

В рамках программы открытия пер-
вичек планируется, что молодые люди 
будут принимать непосредственное 

участие в судьбах страны. РДДМ «Дви-
жение первых» работает по 12 на-
правлениям: образование, наука, труд, 
профессии и своё дело, культура и ис-
кусство, волонтёрство, патриотизм, 
спорт, медиакоммуникации, дипломатия, 
экология и туризм. Одной из целей явля-
ется попытка наладить тесное сотрудни-

чество молодых умов из разных уголков 
России. 

- В дальних регионах много нового 
придумывают, - рассказывает ученица 
гимназии № 3 Екатерина Король. - Мы 
им уже говорили: «Ребята, такое уже ре-
ализовали в нашем регионе. Давайте мы 
не будем создавать велосипед, а будем 

помогать вам с реализацией акций, кото-
рые есть у вас, в вашем регионе».

Решение о создании «Движения пер-
вых» было принято на съезде в Москве в 
декабре прошлого года. На встрече ребя-
та совместно с политическими деятеля-
ми определили главные положения для 
дальнейшего развития.

- Мы выбрали основные идеи нашего 
движения: быть с Россией, быть вместе, 
вместе сохранять нашу историю, чтить 
традиции наших предков, вместе строить 
будущее России, в котором важен каж-
дый человек, - пояснил Денис Левшин.

Создание детского движения является 
попыткой реализовать принцип, который 
Президент России заложил в основу ра-
боты с молодёжью: каждый человек у нас 
талантлив, задача государства - помочь 
каждому молодому человеку быстрее 
найти и реализовать свой талант.

Любое образовательное учреждение 
может присоединиться к марафону от-
крытия филиалов «Движения первых» в 
своём регионе. Участниками могут стать 
дети 6 - 18 лет.

Екатерина СКЛЯРЕНКО
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Если вы есть - будьте лучшими  ■ Политика

Душа и драйв  ■ Культура
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 ► 17 января в мире 
ежегодно отмечают 
День детей-изобретателей. 
В честь праздника 
разбираемся, 
какими изобретениями 
юных дарований 
может похвастать 
Белгород и где в городе 
школьники могут освоить 
профессии будущего.

Когда говорят об известных детских 
изобретениях, неизбежно вспомина-
ют водные лыжи, меховые наушники, 
фруктовое мороженое на палочке, ба-
тут, калькулятор и шрифт Брайля. Од-
нако некоторые изобретатели с натяж-
кой могли считаться детьми на момент 
создания своих новинок. К примеру, 
создателю водных лыж Ральфу Саму-
эльсону было 18 лет, Блезу Паскалю, 
придумавшему прообраз калькулятора, - 
19, а первый прототип батута был пред-
ставлен, когда его автору - Джорджу 
Ниссену - стукнул третий десяток.

Несмотря на это, не станем пре-
уменьшать важность и пользу их откры-
тий. Все учёные когда-то были детьми, 
но немногим удалось заявить о себе 
ещё со школьной скамьи. Чем раньше 
ребёнок поймёт свои сильные сторо-
ны, тем выше его потенциал в буду-
щем.  Исходя из этого, становится по-
нятен и  замысел праздника - обратить 
внимание на талантливую молодёжь и 
обеспечить необходимые условия для 
её формирования. В Белгороде та-
кой  молодёжи достаточно: уже шесть 
лет в регионе работает технопарк 
«Кванториум», который не только по-
могает осваивать навыки завтрашнего 
дня, но и даёт возможность с юных лет 
создавать собственные проекты. Пред-
ставляем вашему вниманию наибо-
лее интересные изобретения учеников 
«Кванториума».

Новые решения 
в строительстве

Проект: «Робот - строитель будуще-
го».

Авторы: Константин Григорьев, 14 
лет, Кирилл Щербаков, 12 лет.

Описание: На основе концептов тех-
ники будущего ребята решили приду-
мать собственное изобретение, которое 
в перспективе может стать полезным 
подспорьем в отечественной промыш-
ленности. Школьники представили авто-
номного робота, который предназначен 
для сварки тяжёлых металлических кон-
струкций. 

Ребята постарались учесть все ню-
ансы: придумали конструкцию машины, 
разработали под неё систему безопас-
ности, учли возможную проблему с вы-
соким расходом топлива в такой систе-
ме. На выходе получился реалистичный 
макет, который, по мнению ребят, может 
найти применение в сфере строитель-
ства.

Парни заняли первое место среди 
разработок юных инженеров на откры-
том областном фестивале детского тех-
нического творчества «ТехноFEST».

В попытках освоить Луну
Проект: «Нитиноловый двигатель».
Автор: Александр Петр, 12 лет.
Описание: В попытках помочь нашим 

учёным продвинуться в освоении космо-
са Александр решил подумать над соз-
данием источника питания в условиях, 
далёких от земных. Результатом этой 
работы стал новый тип двигателя, кото-
рый по своим свойствам пригоден для 
получения электричества на Луне.

Своей задачей юный исследователь 
поставил сделать проводник из метал-
ла, который обладает эффектом памяти 
формы, то есть сможет возвращаться в 
первоначальный вид при нагреве. Таким 
материалом оказался нитинол - сплав ти-
тана и никеля, ставший отправной точкой 
для дальнейших испытаний. В результа-
те Александру удалось создать компакт-
ное устройство, которое помогает ре-
шить традиционную проблему экономии 
места в космических путешествиях. 

С данным проектом белгородец уча-
ствовал в IX Всероссийской конферен-
ции «Юные техники и изобретатели».

Город будущего
Проект: «Умная остановка».
Автор: Елизавета Федорищева, 17 

лет.
Описание: Помимо разработок для 

промышленности и освоения космоса, 
ученики «Кванториума» прорабатывают 
и новые подходы к пониманию облика 
Белгорода. Проект Елизаветы представ-
ляет собой концепцию умной остановки, 
отвечающей духу времени и направлен-
ной на более эффективное использова-
ние городского пространства. 

Кроме представленного дизайн-про-
екта, девушка продумала и функцио-
нал объекта. Её прототип остановки 
оснащён подсветкой, солнечными ба-
тареями, сенсорным информационным 
экраном, скамейками с подогревом, 
комнатой отдыха и системой видеона-
блюдения. По мнению Елизаветы, эта 
система обеспечит не только комфорт 
жителей, но и повысит их безопасность. 

Свой проект девушка представила 
на Всероссийском конкурсе медиатвор-
чества и программирования среди уча-
щихся «24bit», где заняла второе место.

Умный патруль
Проект: «Программно-аппаратный 

комплекс автоматического патрулирова-
ния территории с системой мониторинга 
в реальном времени».

Авторы: Владислав Горелов, 16 
лет, Михаил Васильев, 17 лет, Даниил 
Рыбин, 18 лет. 

Описание: В этом проекте молодые 
исследователи проанализировали раз-
работки крупных технологических ком-
паний, отобрали на их основе наиболее 
удачные инженерные решения, создав 
собственный прототип робота-патруль-
ного. 

Транспортное средство, по мнению 
ребят, должно решать широкий спектр 
задач по сбору информации с местно-
сти, логистике и перевозке грузов. Робот 
может передвигаться по пересечённой 
местности, преодолевать небольшие 
препятствия и водные преграды глуби-
ной до 15 см. Также устройство само про-
кладывает маршрут между заданными 
точками, перевозит грузы до 5 кг, собира-
ет информацию об окружающей среде и 
передаёт её на специальный геопортал.

Проект собрал целую россыпь наград, 
завоевав:

- 1 место во Всероссийском конкурсе 
научно-технологических проектов «Боль-
шие вызовы»;

- 1 место в III областном конкурсе про-
ектных работ «Школа PROектов»;

- 2 место в областных робототехниче-
ских соревнованиях «Собери своего ро-
бота»;

- 3 место в международном фестивале 
робототехники «Робофинист».

Автоматизация быта
Проект: «Робот для складывания фут-

болок».
Авторы: Ярослав Питякин, 11 лет, 

Давид Гачковский, 9 лет.
Описание: Кроме решения глобальных 

задач, важно не забывать и об обычной 
бытовой жизни. Ярослав и Давид, не-
смотря на свой юный возраст, уже могут 
похвастать собственным изобретением - 
роботом для складывания футболок. В 
настоящее время подобные устройства 
стоят десятки тысяч рублей, поэтому ре-
бята решили создать более доступную 
версию умной машины.

В итоге школьникам удалось сконструи-
ровать полностью рабочее устройство, 
которое однако ещё далеко от идеала. 
Скорость отклика робота на заданные 
команды пока недостаточно высока, по-
этому в будущем ребята планируют до-
работать механику и усовершенствовать 
программы, добавив дополнительные 
режимы.

Проект занял первое место в открытом 
областном фестивале детского техниче-
ского творчества «ТехноFEST».

По словам директора технопарка 
«Кванториум» Натальи Федорищевой, 
главной его задачей является создание 
благоприятной среды, в которой ребёнок 
сможет освоить востребованную специ-
альность по различным научно-исследо-
вательским и инженерно-техническим на-
правлениям.

- В первую очередь занятия в техно-
парке - это ранняя профориентация. С та-
кими навыками, поступая в университет, 
ребята уже могут работать над грантами 
и патентными изобретениями практиче-
ски с первого курса. Есть старшеклас-
сники, которые уже сейчас выполняют 
разовые работы по ремонту электроники, 
написанию программ под разные задачи, 
созданию 3D-моделей различных дета-
лей (формы для кондитерской, запчасти 
для швейной машинки и т. п.), ремонт ква-
дрокоптеров, - рассказывает она.

Никита МИГУЛИН
ФОТО ТЕХНОПАРКА «КВАНТОРИУМ»

Очень умелые руки
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 ► В Белгороде прошёл 
VI фестиваль вареников. 
Жители и гости города 
угостились самыми 
разными изделиями, 
стали участниками 
креативных 
развлечений, побывали 
на концерте «Градусов» 
и даже пообщались 
с живым мишкой. 
Что ещё произошло 
на крупнейшем областном 
гастрономическом 
фестивале, читайте 
в нашем материале. 

Праздник начался на Соборной пло-
щади.

- Белгород, как настроение? - раздал-
ся звонкий голос ведущего. - Почти все 
знают про наш праздник, про наши варе-
ники. Мне кажется, в этом году уже есть 
люди, которые приезжают в Белгород 
специально ради этого фестиваля.

И это правда. В 2022 году фестиваль 
вареников взял Гран-при как лучшее ре-
гиональное гастрономическое событие 
России и уже успел завоевать любовь 
не только наших земляков, но и жителей 
других регионов.

- Все члены совета единогласно 
определили Белгородский фестиваль 
вареников лучшим. С одной стороны, 
это новая уникальная история. С дру-
гой стороны, это часть культурного кода 
с глубокими корнями. Это важно как с 
точки зрения гастрономии, так и с точки 
зрения представления культуры каждого 
района. Каждый из них создал свой соб-
ственный праздник. И самое главное, 
что все вокруг улыбаются. Улыбки лю-
дей - главный критерий хорошего фести-
валя, - прокомментировал председатель 
попечительского совета премии Russian 
Event Awards Геннадий Шаталов.

После приветственной речи ведущие 
праздника открыли обратный отсчёт и 
запустили фестиваль.

Праздник открыт. На сцене высту-
пают представители муниципалитетов, 
вокруг танцуют и фотографируются с 
гостями аниматоры, на площади воца-
ряется радостная суета.

А неподалёку от площади гуляет ве-
сёлая процессия. Женщины в русских 
народных костюмах и мужчины с тради-
ционными музыкальными инструмента-
ми поют частушки и приглашают гостей 
в «домик» с шебекинскими варениками. 
В руках у девушек цветастые ленты и 
переливающиеся на морозном солнце 
украшения. Одна из выступающих дер-
жит в руках большой деревянный под-
нос. На нём - ароматные сушки. Заин-
тересованные белгородцы подходят к 

музыкальному шествию, угощаются 
бубликами. Их зовут посетить уголок 
Шебекино среди прочих кулинарных 
«домиков» на Солнечных часах и Белго-
родском Арбате.

- Шумно, по-душевному тепло и ве-
село. Приятно людям радость достав-
лять, - говорит одна из участниц процес-
сии.

Белгородский Арбат удивляет инте-
ресными активностями. Здесь можно 
поучаствовать в мастер-классах. Осо-
бенной популярностью эта часть про-
граммы пользуется у детей.

 В одном из павильонов можно на-
учиться лепке вареников. В другом - 
тоже вареники. Но не простые, а мягкие, 
тканевые. За столами сидят рукодель-
ницы. Каждая укутана в пёстрый на-
циональный платок. На столах - нитки, 
иголки, обрезы узорчатых и однотонных 
тканей, разные ленточки и лоскутки. 
Здесь собраны все районы нашей обла-
сти. Мастерицы вместе с посетителями 
шьют маленькие и большие вареники. 
Дизайн можно выбрать на любой вкус. 
Маленькие, сделанные своими руками 
варенички гости могут забрать с собой 
в качестве сувенира, а крупные изделия, 

сшитые руками специалистов, пойдут на 
благотворительность. В этой же палат-
ке - роспись деревянных ложек.

Заглянем в соседний павильон. 
Здесь расположился Центр белгород-
ского туризма. Бесплатные экскурсии 
по локациям фестиваля - ещё одна 
возможность проникнуться духом тор-
жества. Пешеходные экскурсии про-
ходят по Белгородскому Арбату и не-
большому отрезку исторической части 
города. С их помощью участники узнали 
о  муниципалитетах и их варениках, а 
также познакомились с культурой род-
ного края. Автобусные экскурсии были 
сконцентрированы на историческом 
центра города. Тем, кто решил принять 
участие в познавательных поездках, от-
крылись древняя и современная исто-
рия города, памятники архитектуры и 
многие интересные факты. Кстати, са-
мые активные экскурсанты получили 
приятные призы.

Подробнее об этой инициативе рас-
сказала заместитель директора Центра 
туризма и гостеприимства Белгородской 
области Маргарита Качулина:

- В честь фестиваля вареников мы ре-
шили сделать жителям и гостям города 

сюрприз - провести бесплатные экскур-
сии для всех желающих. У всех районов 
своя история, своя легенда. Но, к сожа-
лению, не все об этом знают. Чем боль-
ше людей услышат об этом прекрасном 
празднике, чем больше они проникнутся 
этой «вареничной» культурой, тем спло-
чённее и радостнее будет всем нам. 
Подобные события развивают и распро-
страняют тёплые традиции. Задейству-
ется не только старшее поколение, но и 
молодёжь. Хотелось бы, чтобы о нашем 
фестивале знали не только в пределах 
региона, но и во всей стране. 

Пройдя чуть выше, видим небольшое 
столпотворение из детей, подростков и 
их родителей. Все они собрались вокруг 
занимательных деревянных конструк-
ций. Это четыре игры XVI века, которые 
развлекали детвору и молодёжь того 
времени. Все элементы этих игр выпол-
нены из древесины.

Больше всего желающих испробо-
вать на себе диковинные забавы стоят 
возле «Горки». Эта игра представляет 
собой две прямоугольные пластины, 
сложенные «домиком», то есть при-
слонённые верхними сторонами друг 
к другу. В каждой пластине проделаны 

Вкусно, шумно и весело
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круглые отверстия. Задача участников - 
провести привязанный к конструкции 
мячик снизу до самого верха горки та-
ким образом, чтобы он не провалился в 
отверстия. 

Интересны и другие игры. Так, каж-
дый желающий может собрать башню из 
сплющенных шариков. Сложность в том, 
что шарики можно перемещать и вы-
страивать в пирамиду лишь при помощи 
специальной палки, нанизывая шарики 
на неё.

Также тут есть деревянная адаптация 
игры «Вышибалы» и даже давний пре-
док и аналог современного аэрохоккея. 

Погрузиться в прошлое и испытать на 
себе детство XVI  века можно и после 
завершения фестиваля.

- Эти игры находятся у нас в Красно-
яружском районе, в селе Колотиловка. 

Ждём гостей на экскурсии, мастер-клас-
сы и интерактивные игры в историко-
культурный комплекс «Новая слобода» 
и в ремесленный парк, - добродушно 
произнесла представительница культур-
ного центра.

Продвигаясь ближе к Солнечным ча-
сам, белгородцы постепенно попадают в 
обитель вкусной еды. Пышущие жаром 
полевые кухни, горячие, сочные варени-
ки, витающие в воздухе ароматы пряно-
стей и бесконечные закуски - любой при-
шедший найдёт подходящий для себя 
перекус и горячий напиток. 

В глаза первым делом бросается не-
обычная инсталляция. Посреди улицы 
стоит огромный шашечный стол. По 
одну сторону - вареники, по другую - жа-
реные яйца. Этот экспонат относится к 
Новооскольскому району. Тут же распо-
ложился и их павильон. Новый Оскол, 
известный собственной яичной продук-
цией, решил предстать на фестивале 
вареников со своей визитной карточкой. 
Рядом с «домиком», украшенном в со-
ответственной тематике, новооскольцы 
на мангале жарят яичницу. Видимо, на-
столько вкусную, что за ней выстраива-
ется солидная очередь.

- Мы подумали: какая наша самая 
узнаваемая характеристика? Что люди 
ассоциируют с Новым Осколом? В ос-
новном это, конечно, яичница. Куда бы 
мы ни приехали, везде жарим яичницу. 
Прохожие уже знают, что если есть ско-
вородка, значит, приехал Новый Оскол. 
Ну а раз сегодня фестиваль вареников, 
то нужны вареники. Поэтому приглаша-
ем вас попробовать не только яичницу 
с пылу с жару, но и вкуснейшие варени-
ки с картошкой, - улыбается Людмила 
Бригаденко, заведующая Новоосколь-
ским Домом ремёсел. 

Презентации каждого муниципали-
тета прекрасны и уникальны. С одной 
стороны, персонажи из сказок и детских 
мультфильмов, с другой - сражения 
былинных богатырей, а рядом - игры с 
плясками для совсем юных посетите-
лей. Все районы Белгородской области 
постарались удивить гостей и завладеть 
их вниманием. Тут и тыквенные деко-
рации, и исконно русские мотивы, и ин-
сталляции с отсылками к детским воспо-
минаниям и фольклору. 

Белгород особенно отличился в сво-
ей презентации. Это не просто «домик», 
а вполне себе настоящий дом, так на-
зываемая «Квартира 31» - деревянная и 
просторная. 

Под впечатлением от всего проис-
ходящего всюду гуляют восторженные 
посетители. Кто-то занимает очередь 
за вкуснейшими блюдами, кто-то на-

слаждается праздничным шумом, кто-то 
любуется украшенными «домиками», а 
кто-то просто с улыбкой наблюдает за 
гастрономической суетой. Но по лицам 
гостей фестиваля можно сказать одно - 
выходной удался на славу.

- Как всегда, с размахом, как может 
наша Белгородчина. Есть где развер-
нуться нашей душе русской, - смеётся 
одна из посетительниц торжества. - Я 
думаю, таких праздников у нас по Рос-
сии мало. Жаль, конечно, что сейчас у 
нас нет зимы - только солнце и слякоть. 
Но зимнее новогоднее настроение точ-
но есть. Его белгородцы умеют делать. 
Вокруг тебя море ярких, общительных 
и весёлых людей. Всё, как мы любим, - 
поделились впечатлениями Вера и 
 Станислав Виссаровы, гости фести-
валя. 

Среди фантазийного обилия пре-
зентаций муниципалитетов есть даже 
нарядные Бабки Ёжки и палатка с хими-
ческими опытами. Это Валуйки, они за-
интриговали белгородцев своей презен-
тацией. Вытянутые колбочки и баночки 
разных размеров наполнены жидкостя-
ми всех цветов радуги. Настоящая лабо-
ратория. Как рассказали представители 
муниципалитета, именно из этих зага-
дочных растворов были изготовлены чу-
десные вареники с клубникой, слеплен-
ные в форме шестерёнок.

- Фестиваль отличный. Всё очень 
вкусно, интересно, весело. Мы с семьёй 
на этом празднике впервые. Только 
пришли, а уже хочется попробовать всё! 
Правда, пока успели угоститься лишь 
шебекинскими варениками - очень по-
нравились. Уверена, что все изделия 
сегодня великолепны, - улыбается бел-
городка Ирина Смирнова. 

Пусть на улице было промозгло, 
фестиваль прошёл на редкость тепло. 
Концерт популярной группы «Градусы» 
и выступление кавер-группы «Ёлки-пал-
ки», фаер-шоу и спектакли, выставки 
необычных арт-объектов и креативные 
фотозоны, телемост между Белгородом 
и другими регионами России, кулинар-
ные шоу и мастер-классы. И, разумеет-
ся, дегустации и продажа вареников. 

Гости попробовали самые разные 
начинки: с творогом, спаржей, тыквой, 
грибами, курицей, ягодами и прочими 
вкусностями. Всего за день было из-
готовлено 200 тысяч вареников. Ими 
накормили не только пришедших. Го-
стинцы отправили и тем, кто сейчас на-
ходится в ПВР Белгородской, Тульской, 
Московской областей. Голодным не 
остался никто.

- Кулинарную историю Белгорода 
представили сами горожане. Их семей-
ные истории легли в основу фестиваль-
ного меню и концепции праздника, - за-
ключил мэр города Валентин Демидов.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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- Граждане и представители орга-
низаций, позвонив по номеру 8 (4722) 
31-24-60, могут по телефону получить 
общедоступную информацию по исполни-
тельным производствам в объёме, пред-
усмотренном ст. 6.1 Федерального зако-
на от 2 октября 2007 года № 229-ФЗ «Об 
исполнительном производстве», а также 
разъяснение порядка и способа оплаты 
задолженности, о последствиях уклоне-
ния должников от добровольного и своев-
ременного исполнения обязательств.

Операторы кол-центра также помогут 
тем, у кого возникли затруднения при 
записи на приём к должностным лицам 
службы судебных приставов через элек-
тронный сервис «Запись на приём» на 
официальном интернет-сайте УФССП 
России по Белгородской области. 

Для получения сведений в режиме 
онлайн о наличии исполнительного про-
изводства, его предмете исполнения 
и сумме задолженности рекомендуем 
воспользоваться сервисом «Банк дан-
ных исполнительных производств» на 
официальном интернет-сайте УФССП 
России по Белгородской области или 
получить такую информацию через фе-
деральную государственную информа-
ционную систему «Госуслуги».

За прошлый год более 43 тысяч граж-
дан получили информацию по вопросам 
деятельности судебных приставов, об-
ратившись к операторам группы теле-
фонного обслуживания УФССП России 
по Белгородской области.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФССП

О Родине 
стихи и песни

 ► Это письмо к нам 
в редакцию прислала 
Вера Сидорова, 
председатель первичной 
организации общества 
инвалидов Западного 
округа Белгорода.

Вера Георгиевна рассказывает, что 
они проводили фестиваль, посвящённый 
Руси. На гала-концерте, проходившем в 
ГЦНТ «Сокол», звучали лучшие стихи и 
песни о России. И среди них - авторское 
стихотворение Валентины Конищевой 
«Россия-Русь».

В нём Валентина Ивановна делится 
своими мыслями о судьбе нашей страны, 
обращаясь к её прошлому и проводя па-
раллели с сегодняшним днём.

Россия, Русь, страна родная!
Твою историю все знают.
Тебя Владимир-князь крестил 
И Бога за тебя просил,
Чтобы тебе Господь послал
Свободу, мир и добрый нрав.

Во все века наша страна была лако-
мым кусочком для врагов, но Россия дала 
им достойный отпор. Вот и сейчас высто-
ит, уверена Валентина Ивановна. 

В чём сила Путина?
Да за него народ! 
Мы православные!
Мы мира всем желаем.
И Матерь Божья, и Господь
Россию охраняют, защищают!
На том стоим и будем мы стоять.
Спаси нас, Господи,
И защити нас, Божья Мать!

За добрые дела - 
спасибо!

 ► А это письмо - 
от старшего поколения 
белгородцев. Председатель 
Совета ветеранов 
Западного округа города 
Валерий Александрович 
Бунин пишет:

«Вот уже несколько созывов депу-
татом Государственной Думы от пар-
тии «Единая Россия» является Андрей 
Владимирович Скоч. Он же возглавля-
ет фонд «Поколение», который оказыва-
ет нам реальную регулярную помощь, 
реализует много социальных программ. 
«Закрыт» вопрос с обеспечением авто-
мобилями участников Великой Отече-
ственной войны, организуются бесплат-
ные операции в офтальмологических 
центрах, ежегодно оказывается адрес-
ная помощь пожилым людям, попавшим 
в трудные ситуации. 

Нас восхищает его постоянное вни-
мание к старшему поколению, особен-
но участникам Великой Отечественной 
 войны.

30 января у А.В. Скоча день рожде-
ния. Совет ветеранов Западного округа 
города Белгорода сердечно поздравля-
ет его с наступающим праздником.

Уважаемый Андрей Владимирович! 
Желаем вам дальнейших успехов в ра-
боте на благо нашей Родины, процве-
тания руководимому вами фонду «По-
коление», здоровья и благополучия вам 
и вашим близким. Благодарим за тёплое 
отношение к пожилым людям и помощь, 
которую вы оказываете».

«Сразу хочется сказать: какая необыч-
ная, интересная и результативная форма 
работы администрации города с жителя-
ми округов в сфере ЖКХ была в Белгоро-
де до пандемии! 

На этих встречах специалисты разных 
служб системы ЖКХ знакомили жителей с 
новыми постановлениями правительства, 
изменениями в нормативных актах. Вы-
ступали юристы, специалисты Горжилнад-
зора. Люди выходили «подкованными» и 
понимали, что им надо предпринять.

Я как председатель совета дома ста-
ралась посещать эти собрания не только 
в своём округе, но и в других. Мне было 
очень интересно и важно знать о пробле-
мах жителей других домов, о том, как они 
решаются. И потом я уже знала, как ре-
шать свои вопросы. 

На эти встречи приглашались руково-
дители управляющих компаний округа и 
представители городской администра-
ции.

Вначале выступали специалисты, по-
том жители обращались к ним со своими 
вопросами. И надо отметить, что тут же на-
ходился выход из сложившейся ситуации. 

Затем на трибуну поочерёдно под-
нимались руководители управляющих 
компаний, чтобы ответить на вопросы 
жителей и положительно разрешить про-
блемы. Все заданные вопросы ставились 
на контроль администрации города, и это 
давало результат. 

Нас всегда восхищало, как инициатор 
и руководитель этих встреч, Любовь Пе-
тровна Киреева, профессионально вела 
диалоги. Мы слушали её чёткие, конкрет-
ные указания и вопросы. Если возникали 
споры и обсуждения, она умело направ-
ляла разговор в нужное русло. Её зада-
ча - помочь жителям найти выход из сло-
жившихся ситуаций.

Я вспоминаю, как и мне помогли 
решить проблемы на такой встрече в 
2017 году. Я поинтересовалась у руково-

дителя ООО «УК МКД» И. Гащенко, ког-
да он будет делать текущий ремонт 
подъездов нашего дома. Иван Никола-
евич ответил при всём зале, что начнут 
на следующей неделе. Ремонт сделали, 
и мы были очень благодарны. 

Как же нам не хватает «Управдома»! 
Жителям города хочется, чтобы эта ра-
бота продолжилась вновь. К ней следу-
ет привлечь депутатов и руководителей 
управ.

Очень просим администрацию города 
возобновить работу «Управдома» и при-
гласить Л.П. Кирееву вести эти встречи».

- Постановлением Правительства РФ 
от 24.10.2022 № 1885 внесены измене-
ния в Правила противопожарного режи-
ма в Российской Федерации, которые 
вступят в силу с 1 марта 2023 года.

В соответствии с принятыми поправ-
ками в отношении каждого здания, со-
оружения или группы однотипных по 
функциональному назначению и по-
жарной нагрузке зданий и сооружений, 
расположенных по одному адресу, руко-
водителем организации должна быть ут-
верждена инструкция о мерах пожарной 
безопасности.

Также руководитель организации 
должен обеспечить наличие и исправ-
ное состояние устройств для самозакры-
вания противопожарных дверей, а также 
дверных ручек, устройств «антипаника», 
замков, уплотнений и порогов противо-
пожарных дверей, предусмотренных из-
готовителем, а на дверях лестничных 
клеток, дверях эвакуационных выходов, 
в том числе ведущих из подвала на пер-
вый этаж (за исключением дверей, веду-

щих в квартиры, коридоры, вестибюли 
(фойе) и непосредственно наружу), при-
способлений для самозакрывания.

Не допускается устанавливать какие-
либо приспособления, препятствующие 
нормальному закрыванию противопо-
жарных или противодымных дверей 
(устройств).

На руководителя организации воз-
ложена обязанность обеспечения веде-
ния и внесения информации в журнал 
эксплуатации систем противопожарной 
защиты. Допускается ведение журнала 
эксплуатации систем противопожарной 
защиты в электронном виде. Форма 
ведения журнала эксплуатации систем 
противопожарной защиты определяется 
руководителем объекта защиты.

Также внесены изменения, касающи-
еся обеспечения пожарной безопасно-
сти территорий поселений и населённых 
пунктов, систем теплоснабжения и ото-
пления зданий для проживания людей, 
научных и образовательных организа-
ций, культурно-просветительных и зре-

лищных учреждений, объектов хране-
ния, и прочих.

Кроме того, в новой редакции изло-
жены нормы обеспечения переносными 
огнетушителями объектов защиты в за-
висимости от их категорий по пожарной 
и взрывопожарной опасности и класса 
пожара (за исключением автозаправоч-
ных станций).

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Верните нам «Управдом»!  ■ Есть мнение

Звоните за разъяснениями  ■ Отвечают специалисты

 ► В региональной службе судебных приставов 
функционирует кол-центр, напоминает начальник отдела 
организационно-контрольной работы, документационного 
обеспечения и работы с обращениями граждан 
и организаций УФССП России по Белгородской области 
Елена Дацко:

Нововведения весны  ■ Разъясняет прокуратура

 ■ Почта «НБ»

 ► Надежда Фёдоровна Никитинская возглавляет совет дома 
№ 24 (корпус 2) на улице Губкина и просит возобновить 
хорошо зарекомендовавшую себя городскую программу: 

 ► Старший помощник прокурора города Оксана Коноплянко 
продолжает знакомить наших читателей с изменениями 
в законодательстве: 
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Кредит  
для аферистов 

На днях 63-летний житель регио-
на лишился крупной суммы денег. По 
предварительным данным, мужчина 
нашёл в сети «Интернет» заманчи-
вое предложение - зарабатывать на 
инвестициях крупной компании. В 
течение двух недель он перечислял 
деньги менеджерам, которые яко-
бы должны были делать выгодные 
вклады. Однако получить прибыль 
он так и не смог, а его кураторы по-
просту перестали выходить на связь. 
В общей сложности белгородец пе-
ревёл мошенникам один миллион 
255 тысяч рублей, часть из которых 
взял в кредит. Поняв, что столкнул-
ся с аферистами, он обратился в 
 полицию.

Возбуждено уголовное дело. А со-
трудники полиции в очередной раз 
рекомендуют белгородцам не прини-
мать участия в биржевых и инвести-
ционных проектах, не обладая специ-
альными знаниями. 

Курьеры  
дают  
показания

С начала года сотрудники уголов-
ного розыска по подозрению в мо-
шенничествах задержали уже пяте-
рых жителей Белгородской области. 
Во всех случаях жертвами обмана 
стали пожилые люди.

Предложения незаконного зара-
ботка подозреваемые находили в 
сети «Интернет». Их подельники об-
званивали пожилых людей под видом 
сотрудников правоохранительных 
органов и сообщали о якобы ставших 
виновниками ДТП родственниках. 
Злоумышленники требовали пере-
дать деньги для лечения пострадав-
шего в аварии человека и для того, 
чтобы виновному уйти от ответствен-
ности. 

Задача курьеров - забирать день-
ги у пенсионеров, согласившихся от-
дать свои накопления, чтобы помочь 
близким. По данным оперативников, 
на счету задержанных 11 преступле-
ний. В общей сложности им удалось 
похитить у пожилых людей 2 810 000 
рублей. Теперь курьеры стали фигу-
рантами уголовных дел. Им грозит до 
шести лет лишения свободы. 

Место преступления - 
поликлиника

В дежурную часть отдела полиции 
№ 1 УМВД России по Белгороду по-
ступило сообщение от сотрудников 
охранного предприятия. Они сообщи-
ли, что на проходной в поликлинике 
задержали подозрительного мужчи-
ну, который разгуливал по коридорам 
лечебного учреждения.

Прибывшие на место сотрудники 
полиции в ходе досмотра обнаружи-
ли у мужчины два кошелька, в кото-
рых было в общей сложности около 
52 000 рублей. Объяснить, откуда 
деньги, задержанный не смог.

Позже полицейские выяснили, что 
58-летний ранее неоднократно су-
димый мужчина без определённого 
места жительства пришёл в поли-
клинику в поисках наживы. Проходя 
по коридору, он обратил внимание 
на незапертую дверь ординаторской. 
Воспользовавшись ситуацией, за-
брал из сумок кошельки с деньгами 
и попытался скрыться. Возбуждены 
два уголовных дела. 

 ■ Криминальная хроника

Заместитель руководителя контроль-
но-следственного отдела следственного 
управления Елена Кравченко и старший 
помощник руководителя управления Ма-
рия Максимова в интересном формате, 
доступном для детей дошкольного возрас-
та, рассказали о таких важных в работе 
следователя моментах, как поиск преступ-
ника по описанию и отпечаткам пальцев.

Малышам рассказали о том, что у каж-
дого человека есть уникальные узоры на 
пальцах и по отпечаткам пальцев можно 
найти преступника. С помощью гуаши 
малышам в игровой форме наглядно по-
казали, как снимают отпечатки пальцев 
и заполняются дактилоскопические кар-
точки.

Кроме того, сотрудник регионального 
следственного управления рассказала 
ребятам о таком понятии, как особые 
приметы преступника. На примере Бу-
ратино она объяснила, что очень важно 
подмечать в людях, с которыми обща-
ешься, отличительные черты их внеш-
ности.

Раньше в этом образовательном уч-
реждении сотрудники следственного 
управления уже проводили занятия, во 
время которых рассказывали о личной 
безопасности.

Познакомившись со следователями, 
ребята в честь Дня образования СК Рос-
сии нарисовали сотрудников ведомства 
и подарили свои рисунки гостям.

В оперативном совещании приняли 
участие заместитель начальника УМВД 
региона - начальник следственного управ-
ления Юрий Баранов, руководитель го-
родского УМВД Владислав Копылов, 
личный состав городского полицейского 
ведомства, представители правоохрани-
тельных структур и Общественного со-
вета. Мероприятие по традиции началось 
церемонией вручения очередных специ-
альных званий.

С докладом о проделанной работе вы-
ступил заместитель начальника УМВД 
России по Белгороду Василий Стари-
ков. Он отметил, что за 12 месяцев на 
территории областного центра зареги-
стрировано 4726 преступлений и 12570 
административных правонарушений. Ос-
новная масса преступлений относится к 
категории небольшой и средней тяжести. 
Число зарегистрированных тяжких пре-
ступлений сократилось. Наблюдается 
снижение числа преступлений, совер-
шённых иностранными гражданами (на 
49,1 процента).

За 12 месяцев прошлого года окончено 
производство 2600 уголовных дел, что на 
22 процента выше уровня показателя пре-
дыдущего года. Увеличилось количество 
раскрытых преступлений прошлых лет.

Число преступлений в экономической 
сфере уменьшилось более чем на треть. 
Также снизилось количество зарегистри-
рованных на территории областного цен-
тра фактов сбыта фальшивых купюр.

Наиболее распространёнными ви-
дами имущественных преступлений по-
прежнему остаются кражи имущества и 
мошенничества, в том числе совершае-
мые с использованием информационно-
телекоммуникационных технологий.

В течение 2022 года выявлено 418 пре-
ступлений, связанных с незаконным обо-
ротом наркотиков и сильнодействующих 
веществ. Значительным спадом характе-
ризуется уровень преступлений, совер-
шённых в состоянии  алкогольного опья-
нения.

В ходе совещания была проанализиро-
вана оперативная обстановка, дана объ-

ективная оценка деятельности городского 
полицейского ведомства. Юрий Баранов 
отметил положительные моменты в рабо-
те сотрудников территориального органа и 
обратил внимание на недостатки, обозна-
чив сроки их устранения, а также обсудил 
комплекс мер по повышению эффективно-
сти деятельности городского управления.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

 ► Белгородские судебные 
приставы взыскали 
584 миллиона рублей 
на содержание детей.

В прошлом году на исполнении в 
управлении было более 14 тысяч дел, 
более семи тысяч из них окончено. 
Сейчас в работе у приставов находит-

ся более семи тысяч исполнительных 
производств по взысканию алиментов. 
По трём тысячам выплаты удержива-
ются из доходов должников, по осталь-
ным принимаются другие меры. Напри-
мер, вынесено 10 732 постановления 
о временном ограничении в праве на 
 выезд за пределы Российской Феде-
рации. Сейчас шесть тысяч должни-
ков не могут покинуть пределы страны, 

пока не погасят долги по алиментам. 
1 300 должников ограничены в праве 
управлять автотранспортными сред-
ствами. 

Кроме этого, с начала года за неупла-
ту алиментов более двух месяцев по ст. 
5.35.1 КоАП РФ привлечены к админи-
стративной ответственности 775 роди-
телей, а к уголовной ответственности (ч. 
1 ст. 157 УК РФ) - 422 должника.

 ► Автоинспекторы 
вернули родителям 
двух детей, которые ушли 
из дома.

Ночью 13 января сотрудники отдель-
ного батальона ДПС Госавтоинспекции 
Белгорода во время несения службы 
услышали звук ломающихся веток. По-
лицейские решили проверить, что про-
исходит, и увидели двух подростков. 
Двенадцатилетний и одиннадцатилетний 
мальчики ломали ветви ели, собираясь 
на них спать.

Выяснилось, что накануне мать под-
ростков, узнав о шалости сыновей, пообе-
щала рассказать об этом их отцу. Опаса-
ясь последствий, мальчики ушли из дома.

Старший инспектор ДПС Валерий 
Павликовский и инспектор ДПС Сергей 
Шамрай узнали от ребят, что они живут в 
Белгородском районе. В дежурной части 
территориального отдела полиции под-
твердили, что накануне от местного жите-
ля поступило заявление о пропаже двух 
мальчиков. Родители пытались самосто-
ятельно отыскать сыновей, но так как это 
не принесло результатов, обратились за 
помощью в полицию.

Автоинспекторы напоили ребят чаем, 
накормили и доставили в районный от-
дел внутренних дел, где дети были пере-
даны родителям. Инспекторы по делам 
несовершеннолетних провели с подрост-
ками, а также с их родителями беседу о 
недопущении противоправных поступков. 
Информация о самовольном уходе детей 

направлена в комиссию по делам несо-
вершеннолетних.

ФОТО УГИБДД

Работа по всем направлениям  ■ Итоги

 ► В городском управлении внутренних дел подвели итоги 
оперативно-служебной деятельности за 2022 год.

Невыездные папаши  ■ УФССП сообщает

Какие приметы у Буратино?  ■ Воспитание

 ► Необычная встреча прошла в белгородском детском 
саду «Сказка». В гости к дошколятам пришли сотрудники 
следственного управления СК России по Белгородской 
области. 

Беглецов согревали чаем  ■ Такая служба
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Первым был «Чёрный кот» 
В Белгородскую школу искусств подросток попал 

в возрасте девяти лет. Но ещё задолго до этого Ко-
стя занимался в кружке по пению в родной Короче. 
Тогда вокал был просто увлечением для души, а не 
серьёзным занятием. Позже стало ясно: мальчик 
очень увлечён, рвение к вокалу и музыкальные спо-
собности очевидны. Так Костя и оказался в школе 
искусств.

Вокальные способности родители увидели в сыне 
в раннем детстве - он пел с четырёх лет. Это нача-
лось с «Чёрного кота». Малыш услышал композицию 
по радио и стал часто её исполнять. 

- Он пел везде. В садике, дома, на улице. Даже 
зимой на прогулке, когда петь было нельзя, - улы-
бается мама школьника Елена Викторовна Гориш-
някова.

Увлечение музыкой присуще и отцу мальчика, 
так что творчество окружает ребёнка всю жизнь. 
Но Елена убеждена: Костя такой, какой он есть - не 
брал пример ни с кого, а сам всегда тянулся к пре-
красному. При этом родители рады, что не сразу от-
дали сына в «музыкалку».

- Может быть, если бы Костя сразу занимался и 
специальностью, и сольфеджио, он бы не смог так 
искренне увлечься вокалом. Всё-таки музыкальная 
школа - это в первую очередь школа. А так у нас всё 
случилось по любви, - с улыбкой произносит мама 
семиклассника.

Свободное от музыки время Костя любит прово-
дить так же, как и практически каждый мальчишка 
его возраста. Шахматы, рыбалка, катание на мотор-
ной лодке, настольный теннис, стрельба в тире - раз-
носторонние хобби подростка далеко не ограничены 
творчеством. И всё же музыка занимает централь-
ное место в сердце паренька. 

Ученик Басты
Для этапа слепых прослушиваний на «Голосе» 

Костя выбрал песню «Нас бьют, мы летаем». Впер-
вые эту композицию исполнила Алла Пугачёва. 
Мальчик объясняет выбор столь нетипичного для 
подростка репертуара чувствами, которые вызыва-
ют в его душе эти строки.

- «Нас бьют, мы летаем» - моя любимая песня. 
Она очень близка мне по смыслу. К тому же я был 
уверен, что смогу хорошо её исполнить.

Музыкальный вкус Кости также довольно неха-
рактерен для школьника. Он слушает не только по-
пулярных исполнителей, но и серьёзных артистов. 
Как говорит он сам, «От Сергея Лазарева до Мус-
лима Магомаева».

Преподаватель также уверена, что они не ошиб-
лись с выбором композиции.

- Я чётко понимала, что Косте нужно давать 
песни на русском языке, потому что это мальчик с 
очень глубоким внутренним миром. Это не тот ре-
бёнок, который будет петь легкомысленно. У него 
уже достаточно взрослое понимание. Я думаю, вы-
ступление произвело на зал такой эффект, потому 
что Костя сам прочувствовал эту песню. На сцене 
он искренен, - подчёркивает Лилия Александров-
на Зернова (на среднем фото с Константином) .

В этом году в судейских креслах шоу «Голос. 
Дети» сидят певица Максим, Егор Крид и Баста. 
Выбирая будущего наставника между именитыми 
артистами, Костя остановился на третьем из судей.

- Баста - один из моих любимых исполнителей. И 
мне показалось, что у него можно многому научить-
ся. Это будет очень полезный и интересный опыт. 
Мы уже успели позаниматься, и я вижу, что сделал 
правильный выбор, - заключает участник.

О том, какой Баста в жизни, Горишняков говорит 
воодушевлённо улыбаясь: «Большой дядька. Часто 
шутит». 

Такое серьёзное шоу связывает зрителей и участ-
ников из десятков городов, а конкурсанты находят 
себе новых друзей. Так и Костя успел сдружиться с 
мальчиками и девочками из разных команд. Ребя-
та держат связь и внутри, и за пределами проекта: 
переписываются, делятся эмоциями, обсуждают об-
щие переживания.

О своих дальнейших выступлениях и грядущих 
эфирах подросток молчит. Приоткрыть завесу кон-
курса Костя согласился лишь в одном: мы ещё услы-
шим его пение на русском языке. В остальном участ-
ник «Голоса» категоричен. 

- Это тайна, - произносит он.
На вопрос о том, что для него важнее - победа 

или участие, - мальчик отвечает не по-детски мудро:
- Важно хорошо спеть. Для меня важна не побе-

да, а участие. Достойное участие. Всегда есть к чему 
стремиться.

Кому улыбается удача
Белгородская школа искусств взращивает очень 

талантливых ребят. Так, в этом году на шоу «Голос. 
Дети» было отправлено пять человек. Но только Ко-
сте улыбнулась удача. Лилия Александровна зани-
мается с ним уже три года. Наставник рассказывает: 

- От нашей школы на «Голос» ездят многие дети, 
но далеко не всем удаётся пройти. Нередко бывает, 
что кто-то приезжает на кастинги не один и даже не 
два раза, но всё равно не проходит. Нам повезло с 
первого раза. Мы активно готовились и шли к своей 
цели несколько лет. И вот, один из моих учеников 
попал в проект.

Существует стереотип, что в подобные проекты 
попасть почти невозможно. Многие убеждены, что 
дорога в шоу-бизнес лежит лишь через взятки и про-
чие нечестные пути. Однако Лилия Александровна 
развеивает эти мифы:

- Конечно, это неправда. Так говорят только оби-
женные. 

Во время слепого прослушивания вся группа под-
держки мальчика стояла за кулисами, затаив дыха-
ние. Больше всего волновались, естественно, мама 
и педагог. Как они сами рассказывают, от волнения 
даже вспотели - до последнего не могли поверить, 
что повернулись все три наставника.

Попасть из провинциального городка на одно из 
крупнейших шоу страны - невероятный опыт. Семья 
участника с трепетом и восторгом делится впечат-
лениями. 

- Эмоции сумасшедшие. Это не объяснишь. Это 
надо прочувствовать, - произносит Елена. 

Зрителям может показаться, что слепые прослу-
шивания - это первый этап проекта. Но это далеко 
не так. На самом деле шоу начинается ещё задолго 
до первого эфира.

Чтобы попасть на кастинг, участникам необходи-
мо в онлайн-режиме подать заявки и записи песен 
потенциального участника. После этого, если канди-
датуру одобрят, семья с ребёнком отправляется в 
Москву на кастинг. Вместе с Горишняковыми кастинг 
проходили около двух тысяч человек.

Процедура самого кастинга очень нервная. Детей 
в произвольном порядке разбивают по десять чело-
век и группами заводят в помещение к жюри. Судей 
несколько: все они напрямую связаны с шоу, в ос-
новном это продюсеры. После возвращения в об-
щее пространство дети получают вердикт: прошёл 
или нет. Большинство ребят появлялись в слезах - 
мало кого брали в следующий этап.

Когда из комнаты жюри вышла «десятка» Кости, 
он слушал оглашение результатов с затаённым ды-
ханием. Когда произнесли заветное «Горишняков 
прошёл», конкурсант стал «прыгать до потолка», как 
рассказывает мама. 

Но даже это не было стопроцентной гарантией 
входа в слепые прослушивания. После кастинга ор-
ганизаторы ещё раз отсматривали выступления «де-
сяток», и уже потом перезванивали семьям с оконча-
тельным приговором. 

- И он вновь «прыгал до потолка», - смеётся жен-
щина.

Сейчас Костя активно участвует в различных кон-
курсах и готовится к большим успехам. Елена гор-
дится сыном:

- Я не знаю, как всё сложится в будущем: будет ли 
он педагогом или вокалистом. Но я точно понимаю, 
что Костя хочет связать свою жизнь с искусством.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА СЕМЬИ ГОРИШНЯКОВЫХ

Голос 
до Москвы доведёт

 ► Косте Горишнякову 13 лет, большую часть из которых он увлекается 
пением. Это не только юный вокалист и один из ярких воспитанников 
Белгородской школы искусств, но теперь и участник шоу «Голос. Дети». 
Как юный белгородец стал учеником Басты, читайте в нашем материале.
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Духовность

 ► Как в Белгороде прошёл 
православный праздник 
Крещения.

Накануне Крещения, в Крещенский со-
чельник, и в день самого праздника во 
всех храмах были совершены богослу-
жения, и освящалась вода. Традиционно 
митрополит Иоанн совершил празднич-
ное богослужение в Спасо-Преображен-
ском кафедральном соборе Белгорода 
вечером 18 января.

С самого утра к Преображенскому со-
бору шли люди, чтобы набрать освящён-
ной воды. Сотни человек выстроились 
в очередь перед воротами церкви. По 
словам сотрудников церковной лавки, в 
подвале собора для нужд прихожан под-
готовили 4 000 литров очищенной воды.

Начиная с ночи, к купелям Белгорода 
стекались горожане. Несмотря на не са-
мую благоприятную погоду, к организо-
ванным в Белгороде купелям шли люди. 
У всех свои причины идти сюда. Для 
многих это священная традиция, которая 
не зависит от внешних условий и обсто-
ятельств.

- Мы с друзьями каждый год ходим на 
крещенские купания, обычно с утра 19 
января. Кто-то с работы отпрашивается, 
кто-то подгадывает, чтоб выходной был. 
Ходим в любую погоду: и в минус 20, и 
в оттепель, хотя кого-то холод может от-
пугнуть, но только не нас, - рассказывает 
белгородец Алексей Волошенко.

Для кого-то омовение на Крещение - 
не только православный обряд, но и дав-
но устоявшийся семейный обычай.

- Для меня это традиция ещё с дет-
ства, - объясняет Илья Петухов. - В 11 
лет отец отвёл, и вот уже 17 лет каждый 
год повторяем эту традицию. Это очища-
ет, закаляет: своего рода проверка себя, 
поэтому считаю это очень важным.

Некоторые горожане отметили, что 
после омовения они испытывают при-
ятную лёгкость, которую можно испы-
тать только окунувшись в холодную 
прорубь. Когда, если не на Крещение, 

это можно сделать максимально без-
опасно?

- Здорово, замечательно! Видите: я 
стою до сих пор здесь, а не пошла греть-
ся. Я вышла оттуда, и у меня внутри 
просветление какое-то, - делится Елена 
Максименко.

Каждый из опрошенных жителей при-
знался, что после купания не испытывал 
никаких проблем со здоровьем.

- Каждый год купаюсь, и нет никаких 
проблем, - считает Игорь Уваров. - Мы 
раньше ездили в Шопино - людей приез-
жало мало. Потом в один из прекрасных 
дней приехали, а там машин 300 стоит, 
батюшки стали освящать воду. Сейчас 
это всё вошло в культуру, а раньше по 
большей части сами ездили, пилами пи-
лили лёд и купались. За всё время ни 
разу не заболели, и даже при ковиде, 

когда запрещали, мы ездили, и всё нор-
мально было.

По информации МЧС по Белгород-
ской области, в крещенскую ночь купе-
ли посетили порядка 6000 белгородцев. 
Всего к православному празднику в реги-
оне подготовили 98 купелей.

Никита МИГУЛИН 
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Очищение водой
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 ► Команда женского 
футбольного клуба 
«Белогорье» стала первой 
на Всероссийском 
рождественском 
турнире по мини-футболу 
среди девочек 9 - 11 лет, 
который проходил 
в Санкт-Петербурге. 

Наши землячки сначала заняли пер-
вое место в своей группе, а затем одер-
жали и две победы в финале. 

По итогам соревнований белгород-
ки получили и индивидуальные призы. 
Аллу Лазареву из Белгорода признали 
лучшим игроком турнира. Девочке 11 
лет, в свободное время она обожает ри-
совать футболистов, самый любимый из 
которых - Лионель Месси. 

- Пообещали друг другу, что будем от-
давать все силы, будем стараться, - так 
объяснила она успех команды. 

А лучшим игроком команды признали 
Диану Ерёмину. Спортом она увлека-
ется с 6 лет. Любовь к футболу привил 
дедушка, который вместе с ней смотрел 
по телевизору игры чемпионатов мира и 
Европы. 

Сейчас команда женского футбольно-
го клуба «Белогорье» под руководством 
тренера Александра Сорокина гото-
вится к новым играм и, конечно, к новым 

победам. Буквально через несколько 
недель им предстоит принять участие 
в областном этапе соревнований Все-
российского проекта «Мини-футбол - в 

школу». В случае успеха они представят 
Белгородчину в финале ЦФО.

ФОТО РОМАНА ЮРИНА

 ► Белгородский 
«Салют» проведёт два 
учебно-тренировочных 
сбора перед рестартом 
Второй лиги.

«Гранатово-чёрные» выйдут из от-
пуска 25 января. Подготовка к возоб-
новлению спортивного сезона пройдёт 
в четыре этапа. Первый трехнедельный 
сбор команда проведёт в Белгороде. 
Следующим этапом подготовки станет 
сбор в Ставропольском крае, который 
продлится в Кисловодске до 4 марта. 
На юге белгородцы проведут пять това-
рищеских поединков. Достигнута пред-

варительная договорённость об играх с 
волгоградским «Ротором», ставрополь-
ским «Динамо», владикавказской «Ала-
нией-2» и двух встречах с таганрогским 
«Форте».

Заключительный учебно-тренировоч-
ный сбор белгородцы также проведут 
в Кисловодске с 9 по 22 марта. На нём 
также запланированы пять матчей: в 
частности, с красноярским «Енисеем-2», 
«Знаменем труда» (Орехово-Зуево) и 
«Муромом». Заключительную неделю 
перед стартом национального первен-
ства футболисты проведут дома. На-
помним, что спортивный сезон возобно-
вится 2 апреля.

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ  
ФК «САЛЮТ» «ВКОНТАКТЕ»

Напомним, что на сегодняшний день 
подопечные Бориса Колчина идут на 
шестом месте в турнирной таблице Су-
перлиги. Ближайший поединок нацио-
нального первенства «львы» сыграют в 
Красноярске, где встретятся с местным 
«Енисеем». По итогам 16-го тура во-
лейбольной Суперлиги блокирующий 
ВК «Белогорье» Георгий Заболотни-

ков вошёл в символическую сборную. 
Он стал самым результативным игро-
ком поединка против сургутского клуба 
«Газпром-Югра», который завершился 
победой «львов» в трёх сетах - 25:18; 
25:18 и 25:20. За три сета Георгий на-
брал 17 баллов, поставив при этом че-
тыре блока.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

 ► Белгородская 
легкоатлетка Инесса 
Гусарова выиграла 
«Рождественские старты».

В Екатеринбурге завершились тради-
ционные Всероссийские соревнования по 
лёгкой атлетике XXXII «Рождественские 

старты. Мемориал Э.С. Яламова», в ко-
торых участвовали свыше 120 человек из 
40 субъектов России.

По итогам турнира в беге на дистанции 
1000 метров золотую награду престиж-
ных соревнований выиграла белгородка 
Инесса Гусарова. Спортсменка преодо-
лела километр за две минуты и 43,59 се-
кунды.

 ► Белгородский 
баскетболист Денис 
Захаров отличился в матче 
Единой лиги ВТБ.

В Санкт-Петербурге состоялся поеди-
нок регулярного чемпионата Единой лиги 
ВТБ по баскетболу среди мужских команд, 
в котором действующий чемпион страны 
«Зенит» принимал «Локомотив-Кубань» 

из Краснодара. Белгородец Денис Заха-
ров провёл на паркете 15 минут, набрав 
10 очков. Баскетболист стал вторым снай-
пером матча, уступив по набранным оч-
кам только партнёру по команде Томасу 
Эртелю, в активе которого 20 баллов.

Атакующий защитник дважды отличил-
ся с дальней дистанции, а также реализо-
вал четыре штрафных броска. Его вклад 
помог питерскому клубу одержать победу 
над краснодарцами со счётом 73:71.

Все силы - для победы  ■ Мини-футбол

Победный  
уральский бег

 ■ Лёгкая атлетика Удачный бросок  ■ Баскетбол

Продолжение 
сотрудничества

 ► Тренер по общей физической подготовке - итальянец Карло 
Сати - продлил трудовое соглашение с «Белогорьем» до конца 
сезона 2023/2024, сообщает пресс-служба команды.

 ■ ВолейболПланы на будущее  ■ Футбол
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По горизонтали: Огород. Визир. Ибис. Квагга. 
Паяц. Уара. Плие. Идо. Срок. Зонт. Лола. Каин. 
Кнут. Найроби. Лото. Сто. Лорд. Терем. Орикс. 
Кварц. Шаман. Еропкин. Фанат. Далу. Разум. 
Экскурс. Театр. Чарас. Тимур. Снег. Абба. Авр. 
Омез. Один. Мрак. Арык. 

По вертикали: Потуги. Диапазон. Ркацители. 
Лг. Инспектор. Орн. Абсолют. Анклав. Норд. 
Арно. Острота. Муссон. Рави. Трюк. Мунц. 
Русалка. Рыба. Айну. Вива. Тигрёнок. Ростова. 
Заём. Рассрочка. Кадр. Асессор. Фуэте. Нуга. 
Мэтр. Увар. Егоза. Уима. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 1
от 13.01.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 23 ПО 29 ЯНВАРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Самочувствие будет прекрасным. Настало от-
личное время для решения практических вопро-
сов. Можно навести порядок в делах и устроить 
генеральную уборку дома. Чтобы поддержать 
гармонию в любви, сейчас не стоит затевать се-
рьёзных разговоров с партнёром.
ТЕЛЕЦ 
Сфера романтики придёт к равновесию. Одино-
ких Тельцов ждут знакомства. Неделя хороша 
для творческой реализации, самообразования и 
поездок. В родителях может проснуться особых 
воспитательный талант. На выходных уделите 
внимание здоровью.
БЛИЗНЕЦЫ 
Пора заняться домашними делами. Не исклю-
чено, что старшим родственникам понадобится 
ваша помощь. Период благоприятен для реше-
ния финансовых и юридических вопросов. Шо-
пинг пройдёт успешно. Уикэнд посвятите детям.
РАК 
Вы будете легки на подъём и остроумны. Сфера 
карьеры и общения окажется на высоте. Возрас-
тает роль семьи. Во второй половине периода 
будьте дипломатичнее в общении с роднёй. По-
старайтесь быть мудрее и проявите терпение.
ЛЕВ 
Звёзды советуют на время отложить увлечения. 
При должном усердии получится достичь вы-
соких результатов на работе и в материальной 
сфере. Бытовые и семейные хлопоты будут вам 
в радость. Грядущие выходные - не лучшее вре-
мя для образования.
ДЕВА 
Начало недели крайне важно для личной жизни. 
Любовные кризисы перерастут во взаимопонима-
ние, а одинокие Девы могут встретить родствен-
ную душу. Общение с детьми наладится. Не ис-
ключены сложности в финансах.
ВЕСЫ 
Уединение и тишина помогут разобраться с тяжё-
лыми мыслями. Период располагает к самораз-
витию и занятию духовными практиками. Забота 
о себе поможет решить многие проблемы. Терпи-
мость к домочадцам предотвратит ссоры.
СКОРПИОН 
Рекомендуется вести здоровый образ жизни. 
Усилится потребность в общении с друзьями и 
родственниками. Если до вас дойдут сплетни, не 
стоит им верить. Это хорошее время для обуче-
ния и усвоения новой информации.
СТРЕЛЕЦ 
Основное внимание лучше направить на реше-
ние материальных вопросов и составление пла-
нов на будущее. Укрепятся отношения с родите-
лями. Вторую половину периода стоит посвятить 
себе. Спокойствие даст ответы на многие вопро-
сы.
КОЗЕРОГ 
Самообразование и учёба приятно порадуют ре-
зультатами. Расширится ваше мировоззрение, 
придёт понимание многих вопросов. Вероятно 
знакомство с духовным наставником. Ближе к 
концу недели не исключены разногласия.
ВОДОЛЕЙ 
Звёзды советуют вести спокойный образ жизни. 
Усилится интерес к познанию нового. Желание 
докопаться до истины приведёт к неожиданным 
открытиям. Старайтесь не забывать о репутации. 
Осторожность и внимательность помогут избе-
жать проблем.
РЫБЫ 
Настал отличный момент для развития и укре-
пления романтических отношений. Не отказы-
вайтесь от дружеских встреч и посещения разных 
мероприятий. Возможны неожиданные ситуации. 
Воздержитесь от спорта: не исключены травмы.

Календарь погоды на неделю с 20 по 26 января
20.1
ПТ

21.1
СБ

22.1
ВС

23.1
ПН

24.1
ВТ

25.1
СР

26.1
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  744
днем    747

ночью  747
днем    749

ночью  753
днем    755

ночью  757
днем    760

ночью  760
днем    761

ночью  759
днем    756

ночью  752
днем    749

Температура 
воздуха, °C

ночью     0
днем       4

ночью     -4
днем       -1

ночью     -5
днем       -1

ночью     -7
днем       -1

ночью     -8
днем       -1

ночью     -8
днем       -1

ночью     -8
днем       -3

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю-В Ю-В В В В В В

Скорость
ветра, м/с 5 5 4 5 4 3 5

cgms.ru

- А вы знаете, почему снег под ногами хрустит? 
- Ага, потому что у снежинок рёбрышки лома-
ются.

***
Выглянул в окно. В такую погоду только падче-
рицу за подснежниками отправлять.

***
Миллионер разговаривает с личным врачом: 
- Знаете, я решил не платить вам гонорар, а 
вместо этого включить вас в своё завещание. 
Вы согласны? 

- Конечно. Только верните рецепт, я внесу в 
него некоторые изменения.

***
- Папа, я проглотил жвачку! Я теперь умру?
- Ну, все когда-нибудь умрут. 
- Все умрут? Что же я наделал?!

***
Почаще говорите хорошо о себе. Источник за-
бывается - информация остаётся.

***
Самый лучший будильник - это мама... Если по-

просишь её разбудить тебя в восемь, то она 
разбудит в семь и скажет, что уже девять.

***
- Девушка, как вы прекрасны в этом вечернем 
туалете! 
- Мужчина, вы с ума сошли? Закройте дверь! 

***
- Есть нечто невидимое и неосязаемое, что ви-
тает в воздухе и делает нас счастливее. 
- Любовь? 
- Wi-Fi.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Благовоспитанный человек не обижает другого по 
неловкости. Он обижает только намеренно.

Анна Ахматова
Средний человек озабочен тем, как бы ему убить 
время, человек же талантливый стремится его ис-
пользовать.

Артур Шопенгауэр
Тот, кто несёт фонарь, спотыкается чаще, чем 
тот, кто идёт следом. 

Жан Поль
Жизнь - целое искусство. Жить - значит сделать 
художественное произведение из самого себя.

Фёдор Достоевский

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 280, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 120, сало - 120, говяди-
на: на кости - 420, вырезка - 680, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
950, кролик - 420, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
700, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 180, 
огурцы - 280, помидоры - 230, перец -
280, шампиньоны - 220, яблоки - 65, ба-
наны - 130, лимоны - 200, апельсины -
200, виноград - 380, киви - 250, ман-
дарины - 100. 
Пучок/руб.: лук - 30, укроп - 30, пе-
трушка - 30, салат - 70, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 50, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Наша инфографика

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы


